

Compte-rendu du Conseil d'école du 17 juin 2025

Ecole maternelle Gustave Doré

Ont assisté à ce conseil : voir liste des présents annexée en fin de ce compte rendu

1. Bilan de l'année écoulée :

Voici une liste des projets qui ont pu être menés cette année :

- Fête de la rentrée
- Spectacle de Noël : « A 2 on a moins froid »
- Planétarium
- Bal de Carnaval avec Gérard Dalton
- Ecole des quatre saisons (école du dehors)
- Projet avec la Papothèque pour les PS
- Découverte de la médiathèque de Cronembourg pour les PS
- Sortie à la ferme de Limersheim pour quatre classes (coquelicot, tournesol, lavande, marguerite)
- Kilomètre Gusdo
- Liaison GS/CP
- Semaine festive (avec la séance de cinéma, le spectacle de la compagnie Dounya, les jeux encadrés par les parents, le goûter).
- Ecole et cinéma et le festival Augenblick
- Volerie des aigles
- Bientôt la classe de découverte pour la classe Jasmin (et quelques élèves de la classe Myosotis)
- Correspondance avec une classe de GS de l'école maternelle de Schirrhein
- Fête du court métrage

Quelques projets n'ont malheureusement pas pu voir le jour : les semaines bleues à la piscine d'HautePierre (car il n'y avait pas assez de MNS) et la kermesse.

2. Perspectives pour la rentrée 2025 : Effectifs, modalités de la rentrée des élèves, conditions sanitaires

Une fermeture de classe monolingue est prévue à la rentrée 2025 : il y aura donc 8 classes dans l'école. La directrice ne bénéficiera plus que d'une journée de décharge.

- **Effectifs prévus** : 63 élèves de petite section sont inscrits pour la rentrée 2025 (en date du vendredi 13 juin). Ces nouveaux chiffres nous amènent donc à une moyenne de 27,8 élèves par classe monolingue (soit 139 élèves) et 23,3 élèves par classes bilingues (soit 70 élèves).
L'équipe enseignante n'a pas encore validé d'organisation pédagogique à ce jour.
- **Equipe d'encadrement**
Enseignants :
Mmes Thumann, Macker, Ferre-Pino, Liron et Strumpler quittent l'école. Le reste de l'équipe reste inchangé. Mme Le Blastier gèrera une classe bilingue à la rentrée. Il manque encore un professeur allemand pour les deux classes bilingues (lilas et tulipes).

ATSEM :

Les Atsem n'ont pas encore été affectées dans les classes car nous sommes en attente d'une huitième Atsem au sein de l'école.

3. Coopérative scolaire

- Photos de classe : bénéfice de 888 € (pour rappel, l'année dernière nous étions déçues de n'avoir que 459 € de bénéfices).

Suggestion des parents : Une vraie pochette pour glisser la photo et écrire les prénoms des enfants serait à demander au photographe.

- Sorties de fin d'année : la coopérative école a donné 3 € par enfant pour les sorties de fin d'année. Certaines classes en ont fait deux et ont donc eu 6 € par enfant. Pour la sortie au Gros Chêne qui a été annulée, cet argent servira à payer le car dont nous devons payer une partie (cause annulation tardive). Certaines classes ont également utilisé leur coopérative de classe (rappel : 15 € par enfant en début d'année) pour réduire le coût des sorties pour les familles.

- Le cadeau de départ des GS est chaque année à la charge complète de la coopérative. Nous avons choisi cette année de l'acheter en même temps pour l'année suivante, afin de réduire le coût de livraison.

- Sur l'année scolaire entière, les quatre semaines d'école dehors ont coûté moins de 15 €. En effet, nous utilisons surtout du matériel existant, des dons, du recyclage ou des choses naturelles.

- Le gros projet où il restera une charge pour la coopérative est le spectacle de fin d'année : nous demandons 5 € par enfant, et la compagnie Dounya facture 1440 € pour les deux représentations. La coopérative paye la différence, quel que soit le nombre d'enfants présents ce jour-là.

Mme Le Blastier arrête de gérer la coopérative scolaire à la fin de l'année. Mmes Imbs, Buchart et Kremer prendront la relève en septembre 2025.

4. Semaine festive

Elle se déroulera du 16 au 20 juin. Le principe : chaque jour une activité festive différente est proposée aux enfants. Au programme : cinéma (à l'école), jeux animés par les parents sous le préau, goûter festif en classe. Mardi 17 juin : spectacle à l'école : « Bleu comme une orange » par la compagnie Dounya (deux séances le matin).

Les parents élus organisent une tombola (les billets seront en vente tous les jours matins et soirs), une vente de gâteaux et de glaces à la sortie d'école. Le tirage au sort de la tombola aura lieu vendredi 20 juin.

La décision concernant la fête de la rentrée sera prise en septembre.

5. Désignation du bureau des élections pour la prochaine année scolaire

Enseignant : Eva Le Blastier

Parent d'élève : Mme Maud Couchot

6. Point périscolaire : cantine et APM

- Deux mamans ont été accueillies sur le temps de la cantine.
- En projet : avancer l'heure du second service (de 5 à 10 minutes) pour que les enfants mangent plus tôt. Il faut pour cela réorganiser les passages aux toilettes du premier service.
- A partir de septembre 2025, les Atsem devront sans doute faire trois services de cantine dans la semaine. Il n'y aura plus d'animateurs en maternelle. Il n'y aura que les Atsem et des vacataires.
- Projet GS/CP : chaque jour un autre groupe d'enfants de GS est accueilli par des CP ou CE1 pour présenter la cantine de l'élémentaire (explication du service au self).

- Le groupe scolaire Gustave Doré passe en QPV (Quartier prioritaire de la ville), donc les lundis et jeudis des activités seront proposées gratuitement aux enfants. A la mi-juillet, les parents pourront inscrire leur enfant sur le Kiosque famille (activités sportives, socio-éducatives et culturelles).
- Cité éducative : volonté d'ouverture et de partenariat de l'école avec des associations.
- Rappel : venir les jours ensoleillés avec une casquette et des lunettes de soleil (avec le prénom/nom de l'enfant).

7. Réponses aux questions des parents d'élèves :

1/ Questions pour la ville

- **ATSEM** : avez-vous des nouvelles du recrutement des Atsem pour la rentrée 2025/2026 ?

M. Libsig : « Je m'engage à vous faire un retour avant le 4 juillet pour vous dire si tout va bien et si l'école bénéficiera d'une Atsem par classe. » Il ne reste plus que trois écoles qui ne sont pas en 100 % Atsem sur tout Strasbourg. Dont la nôtre.

- **Passage piéton devant l'école / Stationnement sur le dépose-minute / dépose "sauvage" des enfants** rue de Hurtigheim. Merci d'avoir fait intervenir la police municipale certains matins. Seront-ils à nouveau présents dans les semaines à venir (avant les vacances) ? Et à la rentrée de septembre ?

La police municipale intervient dans les zones où il y a des violences. Quand c'est plus calme, ils peuvent intervenir ailleurs, notamment dans le secteur Gustave Doré.

- **Travaux aux abords de l'école** : chantier en face de la pharmacie de la cité : le planning annoncé au conseil d'école de mars est-il respecté ? Le trottoir sera-t-il bien rendu aux piétons d'ici la rentrée prochaine ?

M. Libsig : « Il y a eu du retard. Les voitures et camionnettes des artisans doivent être garées devant. Les travaux devront être finis en septembre/octobre. »

Les parents relèvent la dangerosité de la situation à cet endroit. Les ouvriers débordent sur le trottoir.

M. Libsig : « Je vais envoyer un message au promoteur. »

- **Annulation du cycle piscine** : Les semaines bleues prévues en juin à la piscine d'Hautepierre ont été annulées par manque de personnel. Comment peut-on s'assurer que ce cycle ait bien lieu l'an prochain ? Faut-il le prévoir plutôt sur une autre période ? Des recrutements à la piscine sont-ils prévus ? Grosse déception du côté des enseignantes, des enfants, et des parents qui ont passé l'agrément pour pouvoir accompagner.

M. Libsig explique qu'il n'a pas connaissance du problème. Il va se renseigner.

2/ Questions/remarques pour le périscolaire et la cantine

- Retour sur le **repas à la cantine** auquel ont participé deux mamans élues : personnel calme, bienveillant, s'adresse aux enfants de façon adaptée, sans crier, malgré le nombre d'enfants et l'organisation complexe due aux deux services et à la présence des enfants de l'école Marguerite Pery.
- Peut-on envisager de laver les mains des PS en dehors de la cantine, pour avancer le 2ème service ?
(Réponse donnée plus haut)

3/ Questions/remarques pour l'école

- **Remerciements** à l'équipe pédagogique qui œuvre pour une école dynamique, avec des projets, des sorties... « L'école du dehors plaît beaucoup aux enfants ». Les parents apprécient que l'école leur soit si ouverte.

- **Challenge « A l'école à vélo »** : merci à tous les participants, et aux enseignantes d'avoir géré le comptage des enfants venus sans voiture ! Chiffres : 278 élèves sont venus à vélo, 182 en voiture, 191 à pied, 30 en bus.

La séance est close à 19h26